

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Heckmann,
sehr geehrte Damen und Herren der Verwaltung,
sehr geehrte Damen und Herren des Gemeinderates,
liebe Mitbürger,

Ich möchte zunächst der Kämmerei unter der Leitung von Herrn Thorsten Behringer und seinem Team für die Erstellung des detaillierten Haushaltsplans 2024 meinen herzlichen Dank aussprechen.

Bevor wir einen Blick auf das aktuelle Jahr werfen, möchte ich kurz die Haushaltssituation der vergangenen Jahre Revue passieren lassen.

Im Jahr 2022 konnten wir trotz einer insgesamt positiven Einnahmesituation einige geplante Projekte nicht umsetzen. Insbesondere die Sanierung der Sporthalle Weinsteige und der Neubau der Räume für die Kita Gottlieb Luz / Familienzentrum stellten große Herausforderungen dar. Diese Maßnahmen mussten daher auch ins Jahr 2023 verschoben werden, wobei die Fertigstellung des Kita-Projekts leider erneut verzögert wurde.

Im Haushaltsjahr 2023 konnten ebenfalls viele geplante Unterhaltungsmaßnahmen nicht umgesetzt werden. Positiv hervorzuheben ist jedoch die erfolgreiche Sanierung der Sporthalle Weinsteige, die nun wieder für den Vereins- und Schulsport genutzt werden kann. Leider mussten wir jedoch erneut feststellen, dass die Fertigstellung des Kita-Projekts sich verzögert hat, was auch zu Kostensteigerungen führte.

Wir freuen uns aber, dass 2023 im Bereich der Realsteuern Mehreinnahmen von 1,5 Mio verbucht werden konnten. Dies obwohl die neue Liste im letzten Jahr die Senkung der Grundsteuer A und der Grundsteuer B für unsere Bürger erreichen konnte.

Der positive Trend scheint sich im Großen und Ganzen weiter fortzusetzen. Dies wird durch die Zahlen im Haushaltsplan 2024 bestätigt, da trotz einer erheblichen Anzahl notwendiger Investitionen keine Kreditaufnahme geplant ist.

Aktuell möchten wir daher keine Stellungnahme oder Änderungsanträge zu den einzelnen Punkten formulieren. Wir werden uns mit allen Positionen intensiv auseinandersetzen, sobald diese auf die Tagesordnung kommen.

Unsere Welt verändert sich ständig, und wir brauchen innovative Ideen und eine moderne Perspektive, um den Herausforderungen unserer Zeit zu begegnen. Deshalb setzt die ‚Neue Liste (NL)‘ bei den Kommunalwahlen am 9. Juni diesen Jahres auch vermehrt auf die Jugend, auf zukunftsweisende Entscheidungen und auf den unermüdlichen Einsatz für eine lebendige und dynamische Gemeinschaft.

Wir glauben fest daran, dass die Verjüngung unseres Stadtrats, gepaart mit der Erfahrung unserer langjährigen Räte, der Schlüssel zu einer erfolgreichen Zukunft ist. Mit einem Team von engagierten jungen Menschen an unserer Seite können wir sicherstellen, dass die Stimmen und Bedürfnisse aller Generationen gehört werden und die anstehenden Aufgaben des Haushalts Best möglichst erledigt werden.

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.

Frank Naffin / Fraktionssprecher der Neuen Liste / Güglingen, den 16. April 2024